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Niederschrift zur 25. Sitzung des Beirates anlässlich der stadteilorientierten 
Partnerschaft zwischen Vegesack und Warnemünde am Samstag, den 5. Mai 2013 um 
10.00 Uhr im Sitzungssaal des Ortsamtes Vegesack, Gerhard-Rohlfs-Straße 62, 
28757 Bremen 
 
 
Beginn:  10.00 Uhr 
Ende:   11.50 Uhr 
 
Vorsitzende:  OAL Herr Dornstedt 
Schriftführerin: Frau Jantz 
 
 
Einziger Tagesordnungspunkt: 
20-jähriges Jubiläum der stadtteilorientierten Partnerschaft zwischen Vegesack und 
Warnemünde (1993 bis 2013) 
 
 
Anwesende Mitglieder: 
Buchholz, Rainer 
Frenzel, Greta 
Jäckel, Gabriele  
Kiener, Günter 
Kurt, Sabri, 
Pörschke, Thomas  
Riebau, Joachim 
Scharf, Detlef  
Sonnekalb, Ralf  
Spiegelhalter-Jürgens, Iris 
Sprehe, Heike 
Sulimma, Wilfried  
Tienken, Volker 
 
Nicht teilgenommen: 
Beringer, Volker 
Degenhard, Cord  
Keßenich, Gundram 
Schulte im Rodde, Christoph 
 
Sonstige Teilnehmer: 
Frau Engel (Ortsamt Warnemünde) 
Frau Jens (Präsidentin der Rostocker Bürgerschaft) 
Herr Kasper (ehem. Beiratssprecher) 
Herr Krause (ehem. Leiter des Ortsamtes Warnemünde) 
Herr Prechtel (Sprecher der Ortsbeirates Warnemünde) 
Herr Schmidt (Leiter des Ortsamtes Warnemünde) 
Herr Dr. Seiler (langjähriger Begleiter der Partnerschaft) 
Herr Steuer (Leiter des Bauamtes Bremen-Nord a.D.) 
Delegation von Mitgliedern des Ortsbeirates und der Ausschüsse aus Warnemünde 
Mitglieder der Trachtengruppe aus Warnemünde 
Vertreter der Ehrenwerten Gesellschaft 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die 25. Beiratssitzung. Die Einladung ist den Teilnehmern form- und 
fristgerecht zugegangen. Sie wird wie vorliegend angenommen. 
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Tagesordnungspunkt 1  
20. jähriges Jubiläum der stadtteilorientierten Partnerschaft zwischen Vegesack und 
Warnemünde (1993 bis 2013) 
 
Der Vorsitzende begrüßt die Gäste aus Warnemünde, insbesondere heißt er Frau Jens, Herrn 
Schmidt, Herrn Krause, Herrn Prechtel und Herrn Dr. Seiler herzlich willkommen. 
 
Er stellt das Besuchsprogramm für die Gäste und die Mitglieder des Beirates Vegesack en 
Detail vor. 
 
Der Vorsitzende reflektiert die Geschichte der stadtteilbezogenen Partnerschaft zwischen 
Vegesack und Warnemünde von 1993 bis 2013. Dabei geht er auf die einzelnen 
geschichtlichen Ereignisse ein. 
 
Frau Jens begrüßt die Anwesenden und spricht dem Beirat Vegesack und dem Ortsamt ihren 
Dank für die Einladung aus. Nach ihrer Einschätzung hat sich Vegesack in den vergangenen 
Jahren positiv entwickelt. 
Sie bemerkt, dass die stadtteilbezogene Partnerschaft zwischen Vegesack und Warnemünde 
die einzige im Land Mecklenburg-Vorpommern ist. 
Frau Jens dankt Bremen für die geleistete Unterstützung nach der Wiedervereinigung. Sie 
hebt das partnerschaftliche Verhältnis zwischen Vegesack und Warnemünde hervor.  
 
Herr Kasper geht mit seinem Beitrag insbesondere auf die geschichtliche Entwicklung nach 
Ende des 2. Weltkrieges bis hin zur Wiedervereinigung ein.  
 
Herr Steuer stellt die Entwicklung Vegesacks seit 1993 ein. Dabei geht er insbesondere auf 
die Sanierung und die Rolle Vegesacks als Mittelzentrum ein. 
 
Herr Dr. Seiler reflektiert die Entstehung der stadtteilorientierten Partnerschaft aus Sicht 
Warnemündes. Er erinnert an die geschlossene Erklärung. 
 
Herr Krause stellt seine Funktion als Ortsamtsleiter bezogen auf die Partnerschaft heraus und 
beschreibt die Entwicklung Warnemündes.  
 
Herr Prechtel dankt für den gelungenen Empfang und geht auf die Delegation ein. Er hebt 
besonders das Bewusstsein Warnemündes und die Ziele, die der Ortsbeirat verfolgt, hervor.  
Herr Prechtel formuliert direkt eine Einladung für einen Besuch an die Vegesacker zum 
25. Jubiläum nach Warnemünde zu reisen. 
 
Frau Sprehe hebt besonders die Ähnlichkeiten der beiden Stadtteile Warnemünde und 
Vegesack hervor. Auch sie geht noch einmal auf die Entwicklung Vegesacks ein. 
 
 
  
 
Dornstedt    Jantz    Sprehe 
Vorsitzender    Schriftführerin   Beiratssprecherin 
 


